



JULIA GODDARD/LA TROMPETTE/GETTY IMAGES

Comment l'Amérique a gagné et perdu le canal de Panama

Sous Trump, le pays le récupérera-t-il ?

- Gerald Flurry
- [17/04/2025](#)

Le président Donald Trump affirme que le canal de Panama pourrait devoir revenir sous le contrôle des États-Unis. Il s'agit d'une déclaration audacieuse qui devrait attirer notre attention.

Dans un message sur Truth Social du 21 décembre 2024, M. Trump a déclaré qu'il est préoccupé par les frais élevés que les compagnies maritimes américaines doivent payer au Panama pour utiliser le canal. Il a fait remarquer qu'environ 70 pour cent du trafic maritime du canal de Panama provenait des États-Unis. Et ce, bien qu'il ait fallu dix ans à l'Amérique pour construire le canal, pour un coût de plus de 8,6 milliards de dollars d'aujourd'hui, ainsi que plus de 5 600 vies américaines et des milliers d'autres d'ailleurs. Mais la nation a décidé de le vendre au Panama *pour un dollar*.

PT_FR

Plus important encore, le président Trump s'inquiète du contrôle que les Chinois exercent aux deux extrémités du canal. Lors de la Seconde Guerre mondiale, des sous-marins allemands et italiens ont coulé des navires alliés dans la mer des Caraïbes dans le but de bloquer le canal de Panama et de couper le flux de pétrole du Venezuela vers les États-Unis. La Chine pourrait faire quelque chose de similaire, à moins qu'on ne l'en empêche par la force.

Il s'agit peut-être du canal le plus stratégique au monde. Étant donné l'ampleur des échanges commerciaux sur tous les océans, les voies navigables stratégiques comme le canal de Panama sont appelées *portes maritimes*. Le canal de Panama est probablement la plus prestigieuse de celles-ci dans le monde. En fait, dans la prophétie biblique, il est appelé « la porte ». C'est exact ! Si les Américains veulent savoir comment nous sommes parvenus à posséder ce canal qui est si important pour notre sécurité nationale, et comment nous l'avons perdu, nous devons nous tourner vers la prophétie biblique.

« Neutralité permanente »

« Le Panama a accordé aux États-Unis le droit de construire le canal et de contrôler les terres de chaque côté en 1904 », rapporte Axios. « En 1977, le président Jimmy Carter a signé un traité qui a restitué le canal au contrôle total du Panama à la fin de 1999, en échange de sa neutralité permanente. »

Le président Trump estime que Carter a fait preuve de naïveté en agissant de la sorte, et il souligne à présent que le Panama

ne respecte pas sa part du marché. Les États-Unis ont donné le canal au Panama à condition qu'il reste neutre et politiquement non-aligné. Pourtant, le gouvernement du Panama a accordé des concessions à la Chine, lui permettant d'exploiter les ports de Balboa et de Cristobal. C'est loin d'être de la « neutralité » ! C'est le Panama qui se range du côté des ennemis de l'Amérique. Quelque chose est dangereusement mauvais !

Dans son message, M. Trump a écrit : « Si les principes, à la fois moraux et juridiques, de ce geste magnanime de don ne sont pas respectés, nous exigerons alors que le canal de Panama nous soit restitué, en totalité et sans question. Aux responsables du Panama, veuillez agir en conséquence. »

Dans le même message, il précise : « C'était uniquement au Panama de gérer le canal, pas à la Chine ou qui que ce soit d'autre. Nous ne le laisserons jamais tomber entre de mauvaises mains ». Il est très préoccupé par la trahison du Panama à l'égard de l'Amérique, et il pourrait être prêt à prendre des mesures pour le récupérer.

Pourtant, le président Trump ne sait pas que la Bible dit à propos des raisons pour lesquelles l'Amérique a gagné et perdu le canal.

Rendre l'Amérique grande à nouveau

Savez-vous que Dieu Lui-même a donné le canal de Panama à l'Amérique ? Aujourd'hui, combien de personnes pensent même à cela ? Qui en parlerait même aujourd'hui ? Il y a beaucoup de choses dans la Bible à propos du canal de Panama et d'autres portes maritimes. C'est une compréhension spectaculaire !

Le président Theodore Roosevelt était profondément convaincu des avantages stratégiques d'un canal qui relierait les deux grands océans. Sa construction a coûté environ 375 millions de dollars à l'Amérique. De plus, quelque 7 600 hommes sont morts de la malaria, de la fièvre jaune et d'autres maladies pendant la construction du canal.

Le regretté Charles Krauthammer a écrit que le « joyau stratégique » qu'était le canal de Panama avait propulsé l'Amérique « au rang de grande puissance » (*Time*, 27 décembre 1999). D'autres nations avaient tenté en vain de creuser un canal à travers ces terres, mais seule l'Amérique y est parvenue. Tout le monde pouvait reconnaître qu'il s'agissait d'une puissance mondiale ! Le canal a joué un rôle majeur pour rendre l'Amérique grande, la plus grande nation de l'histoire du monde — une réalité qui avait également été prophétisée !

Le canal de Panama a été une immense bénédiction pour l'Amérique et, en fait, pour tous les autres pays. Il a réduit les frais de transport et ouvert le libre-échange et toutes sortes de services et de bienfaits au monde entier ! L'Amérique a partagé ce canal avec le monde entier d'une manière dont le Panama ne fait pas aujourd'hui.

Globalsecurity.org explique à quel point le canal était vital pour les États-Unis lors de la Seconde Guerre mondiale : « Lorsque les États-Unis se sont retrouvés empêtrés dans une guerre des deux océans, le canal de Panama est soudain devenu le point le plus stratégique du globe ». Le canal a permis à la marine américaine de circuler librement entre l'Atlantique et le Pacifique. Si les nazis avaient fermé le canal, ils auraient coupé en deux l'armée et l'économie américaines, ce qui les aurait gravement affaiblies.

Même pendant la guerre froide, l'Amérique a conservé une grande puissance en utilisant cette porte stratégique. Aucune autre porte maritime au monde n'était aussi importante pour les États-Unis.

Considérez tous ces faits. L'Amérique a construit ce canal à un coût élevé, en hommes et en argent. Il s'agit de la porte maritime la plus stratégique au monde pour l'Amérique.

Et nous l'avons vendu pour un dollar.

Pourquoi cela s'est-il produit ? Quel était le raisonnement pour le donner au Panama ? De toute façon, il n'a jamais appartenu au Panama. Nous avons un accord qui faisait gagner beaucoup d'argent aux Panaméens. Pourtant, l'Amérique s'en est simplement détournée. Comment expliquer cela ? La prophétie biblique l'explique !

L'initiative dangereuse de la Chine

En 2021, j'ai écrit une brochure intitulée *China's Dangerous Move Against America (L'initiative dangereuse de la Chine contre l'Amérique)* sur ce sujet et sur la façon dont il est expliqué dans la prophétie biblique. Vous devez lire cette brochure. Elle raconte une histoire étonnante.

Le 1er mars 1997, le géant chinois Hutchinson Whampoa a pris le contrôle des ports construits par les Américains à chaque extrémité du canal de Panama. Cette entreprise est contrôlée par le Parti communiste chinois.

La Chine agit de manière extrêmement agressive dans le monde aujourd'hui. Elle possède une énorme armée. Elle développe rapidement sa marine et son armée de l'air. C'est une puissance nucléaire dotée de nombreuses bombes nucléaires. Elle s'efforce de saper l'économie américaine. Elle espionne l'Amérique et vole sa propriété intellectuelle. La Chine est actuellement l'un des plus grands ennemis de l'Amérique. C'est ce qui préoccupe tant le président Trump.

La moitié du commerce maritime de l'Amérique passe par le golfe du Mexique. Il est extrêmement dangereux que la Chine ait le contrôle de cette voie d'eau stratégique située à un endroit stratégique pour l'Amérique.

L'Institut naval américain a écrit : « Les Chinois tireront parti de leur présence en Amérique latine lorsqu'ils estimeront que c'est nécessaire. » En d'autres termes, ils établiront des bases militaires, et ils peuvent le faire rapidement. Que peut faire l'Amérique pour empêcher cela sans avoir à déployer une grande puissance ?

Le fait que le président Trump s'exprime avec autant de force à ce sujet est vraiment fascinant. La Chine est devenue une superpuissance, plus puissante que les États-Unis à certains égards. Mais les prophéties bibliques indiquent que la Chine sera probablement un peu ébranlée, et il est possible que cela soit un facteur déterminant.

Nous ne savons pas encore comment tout cela va se terminer. Défier les États-Unis dans leur propre arrière-cour pourrait finir par diminuer le pouvoir de la Chine. Ce serait une véritable perte pour la Chine de perdre le contrôle du canal de Panama, et c'est ce qui pourrait se passer.

Dieu pourrait rendre cette porte à l'Amérique. Je ne serais pas étonné de voir cela se produire en raison de tous les miracles qui ont eu lieu pendant la campagne politique de Donald Trump. Rappelez-vous la première tentative d'assassinat dont il a été victime, lorsqu'il s'est miraculeusement tourné du bon côté au bon moment et que la balle n'a fait qu'effleurer son oreille. Nombreux sont ceux qui pensent que Dieu a joué un rôle dans cette affaire, et c'est le cas !

La prophétie biblique vous dit même que cet homme se battrait pour revenir (2 Rois 14 : 28). Cela inclut-il la récupération du canal de Panama ?

Craignez Dieu, prenez vos responsabilités

Donald Trump valorise ce que Dieu a donné à l'Amérique. À bien des égards, il partage le même point de vue que le président Théodore Roosevelt.

Dans son célèbre discours « La vie laborieuse », le président Roosevelt a déclaré : « Si nous restons les bras croisés, si nous ne recherchons que l'aisance gonflée et paresseuse et une paix ignoble, si nous reculons devant les dures luttes où les hommes doivent gagner au péril de leur vie et au risque de tout ce qui leur est cher, alors les peuples plus audacieux et plus forts nous dépasseront et remporteront pour eux-mêmes la domination du monde » (10 avril 1899).

C'est ainsi que fonctionne ce monde. Aujourd'hui, l'Amérique est dominée par la Chine parce que nous l'avons permis !

Le président Roosevelt a écrit un livre intitulé *Craignez Dieu et prenez votre part*. C'est le président des États-Unis qui dit que nous devons *craindre Dieu et faire notre part* ! Cet homme a contribué de manière significative à la grandeur de l'Amérique faisant de la nation une puissance mondiale en construisant le canal de Panama, en développant la marine américaine et en envoyant « la grande flotte blanche » dans le monde entier.

Ne devrions-nous pas nous demander pourquoi le président Roosevelt craignait Dieu avant de se lancer et de réaliser de grandes choses comme celle-ci, comme creuser le canal de Panama ?

Quelques générations plus tard, sous l'administration Carter, un petit groupe de Panaméens a commencé à protester, et l'Amérique s'est contentée de les laisser faire et leur a remis le canal. Nous n'avions aucune fierté dans notre puissance et aucune vision mondiale. Nos dirigeants rêvassaient comme de petits enfants. Ils n'avaient pas la compréhension des prophéties de Dieu concernant l'Amérique et la Grande-Bretagne.

Connaissez-vous ces prophéties ?

La porte

Genèse 35 : 11 (traduction selon la King James anglaise) prophétise sur « une nation et une communauté de nations », c'est-à-dire l'Amérique et la Grande-Bretagne. Lisez l'explication dans

Les Anglo-Saxons selon la prophétie. Si vous n'avez pas ce livre, vous en avez besoin, et nous vous en enverrons un exemplaire gratuit. Il explique les prophéties bibliques de ces deux nations.

Deutéronome 28 : 52 dit qu'une manière spécifique par laquelle Dieu bénirait ces deux puissances serait de leur donner le contrôle des *portes*. Ces portes sont les ports maritimes et les passages par lesquels transite le commerce mondial et, dans certains cas, des portes terrestres (c'est-à-dire les cols de montagne et les chemins de fer).

Saviez-vous qu'à un moment donné, la Grande-Bretagne et l'Amérique ont possédé toutes les grandes portes du monde ? Ma brochure *L'initiative dangereuse de la Chine contre l'Amérique* énumère toutes. L'Amérique et la Grande-Bretagne régnaient sur le monde. Mais c'est Dieu qui nous a donné tous ces cadeaux ! Il a dit qu'Il nous donnerait les portes maritimes de nos ennemis, ce qui a contribué à faire de nous de grandes puissances. C'étaient des cadeaux formidables.

Les prophéties de la Bible concernant ces portes maritimes à *elles seules* vous prouvent où se trouve Israël aujourd'hui. L'Israël prophétique est *l'Amérique et la Grande-Bretagne*. Nous avons les promesses du droit d'aînesse.

Genèse 22 : 17 dit : « je te bénirai et je multiplierai ta postérité, comme les étoiles du ciel et comme le sable qui est sur le bord de la mer [...]. » Cela montre à quel point la famille d'Abraham était immense — en grande partie grâce à son petit-fils Israël.

Ce verset se termine par ces mots : « [...] et ta postérité posséderait la porte de ses ennemis » — la porte ! De toutes les portes, Dieu n'en appelle qu'une « la porte ». Dans Deutéronome 28, il est question de « portes », au pluriel, ce qui est une traduction précise de l'hébreu. Mais dans Genèse 22, le mot « porte » est au singulier. De quelle porte pensez-vous qu'il s'agit ? Eh bien, quelle est la porte la plus puissante qui ait jamais existé dans le monde ?

Il est clair que la porte de Genèse 22 : 17 est le canal de Panama. C'était vraiment le don spécial de Dieu à l'Amérique. Dieu nous l'a donné ! Comme c'est formidable que Dieu nous ait donné la porte, une porte spéciale pour rendre l'Amérique grande et puissante comme aucune autre nation. Il n'y a tout simplement pas eu d'autre don miraculeux comme le canal de Panama. Il s'agit d'un grand don de Dieu Lui-même !

L'octroi du canal de Panama à l'Amérique est l'une des plus belles bénédictions que Dieu ait jamais accordées à l'Amérique. Le canal est au service du monde depuis des décennies. C'était un grand don accordé par Dieu à travers un dirigeant exceptionnel, Theodore Roosevelt, parce qu'il craignait Dieu. Dieu nous a récompensés en raison de la crainte d'un seul homme ! Et il y avait beaucoup d'autres personnes qui pensaient ainsi à l'époque. Ceci est au cœur de tout. Si l'Amérique veut récupérer le canal de Panama, nous devons *craindre Dieu*. Nous devons *montrer* à Dieu que nous Le craignons, pas juste *dire* que nous le faisons ou agir comme si nous le faisons, mais vraiment *montrer* cette crainte en Lui obéissant et en demandant Son aide !

Perte

Dieu nous a donné tellement de choses, mais qu'en avons-nous fait ? Nous avons perdu la quasi-totalité de ces portes. Pourquoi ?

Dieu dit que si nous ne Lui obéissons pas, Il brisera notre volonté et notre fierté (Lévitique 26 : 19). Aujourd'hui, l'Amérique et la Grande-Bretagne ne sont pas fières de leur puissance comme elles le devraient. C'est un terrible avertissement de Dieu, et nous devons le prendre au sérieux !

Nous nous sommes éloignés de Dieu aujourd'hui. Il ne s'agit pas d'un certain groupe de personnes ou d'un point de vue républicain ou démocrate. Il s'agit de *nous tous*. Dieu dit que si nous voulons être grands, nous ne le serons qu'à travers Dieu et en Le craignant.

Dieu met vraiment l'accent sur la porte. Cela indique peut-être qu'il y aura peut-être d'autres moments marquants de l'histoire là-bas. Peut-être que le président Donald Trump obtiendra de nouveau le contrôle américain de celle-ci. Il a le pouvoir d'agir, et sans aucun doute, d'autres miracles viendront si nous tirons une leçon au cours de ce processus.

2 Rois 14 : 26-28 nous parlent d'une résurgence américaine, mais c'est au peuple américain de décider de l'ampleur de cette résurgence. Dieu honorera notre repentance et notre foi.

Dieu veut nous enseigner comment Le craindre afin que nous ne soyons pas punis pour nos péchés. Et quand on se détourne d'un tel cadeau, que Dieu nous a donné, c'est un péché !

La Chine est en train de s'emparer d'une grande partie de ce qui appartient à l'Amérique, et nous laissons cela se produire. Cela va bientôt cesser dans une large mesure, mais seulement pour une période temporaire — à moins que nous n'apprenions la leçon de la crainte de Dieu !